

l'habitant des campagnes. Partout et toujours il se rendit populaire par la cordiale franchise de son caractère, la douce familiarité de ses allures, sa générosité envers les pauvres et l'entraîn de son dévouement. Il mourut à Bordeaux âgé de 87 ans, le 23 décembre 1882, regretté des grands et des petits, son souvenir y vivra toujours.

CH. D'AGRIGENTE V. G.

## La résurrection des morts

### DE LA FIN DU MONDE

Le second événement sera la résurrection des morts.

Que nos corps doivent à la fin du monde se réunir à nos âmes, c'est un des dogmes les plus solidement établis. Dans l'Ancien Testament aussi bien que dans le Nouveau, nous trouvons une foule de textes qui proclament cette vérité. Citons-en quelques-uns : " *Au dernier jour, disait Job dans ses épreuves, je ressusciterai du sein de la terre, je me revêterai de mon corps, et je verrai Dieu dans ma chair.* " (Job. XIX, 25). — " *Ceux qui dorment dans la poussière, dit à son tour Daniel, se réveilleront, les uns pour la vie éternelle, les autres pour la confusion éternelle.* " (Dan. XII, 2). — Ecoutez ce que disait aux bourreaux l'un des sept frères Machabées, martyrisés par Antiochus : " *Cruel, tu nous prends cette vie passagère ; mais le Roi du monde pour la loi duquel nous mourons s'aura bien nous la rendre au jour de la résurrection.* " (2e Macch. VII). — Dans le Nouveau Testament, les affirmations de ce dogme ne se comptent pas : elles remplissent l'Évangile et les lettres des apôtres. " *L'heure vient, disait Jésus-Christ, où les morts entendront la voix du Fils de Dieu ; tous ceux qui dorment dans les tombeaux ressusciteront : les uns pour la vie heureuse, les autres pour un malheur éternel.* " (Joan. V, 28). Saint Paul, dans ses épîtres, ne sépare jamais notre résurrection de celle du Christ : la nôtre, dit-il sans cesse, est aussi certaine que la sienne.

A tous ces textes si formels de l'Écriture, il faudrait ajouter le témoignage de tous les symboles, les définitions de l'Église, l'enseignement des saints Pères. Tous les *Credo* ou résumés de la foi usités dans l'Église renferment cet article : *Je crois à la résurrection de la chair.* Parmi les définitions, nous citerons